



Universidad del sureste

Campus Comitán

Licenciatura de medicina humana

Tema: inter-luis-UDS

Nombre de alumno: Luis Gustavo Escandón
Aquino

PASIÓN POR EDUCAR

Grado: 1

Grupo: A

Materia: interculturalidad

Nombre del docente:

Comitán de Domínguez Chiapas a 23 de agosto

Diagnóstico Comunitario

El diagnóstico de la salud pública poblacional es la herramienta fundamental de investigación en salud pública, permite identificar las necesidades de la población y los recursos con los que cuenta para proponer soluciones a sus problemáticas. El diagnóstico está incluido por lo tanto la necesidad de la población social y de salud-enfermedad (riesgos de morbilidad-mortalidad), determinantes sociales y recursos y servicios, la salud pública además de enfocarse en riesgos y daños debe incluir aspectos en el diagnóstico.

Los diagnósticos de salud se enfocaron en la localidades de maestro la roquería 2007 a octubre 2008 y en Altiluyan, de diciembre 2008 a octubre 2011, el equipo que realizó los diagnósticos de salud pública tuvo formación pedagógica y constituye por profesores y estudiantes de ambos países, pertenecientes a la maestría en salud pública del instituto nacional de salud pública.

El diagnóstico de salud tuvo cinco fases:

- * Recolección de información en fuentes secundarias: Análisis de datos sociodemográficos, económico, histórico, ambiental y daños a la salud en el municipio, se consultaron bases de datos de fuente secundaria, libros de historia local y registros de salud estatales y nacionales.

Acercamiento:

Al equipo se entrevistó con autoridades municipales y sanitarias a fin de acordar el objetivo del diagnóstico de salud Poblacional, Además se realizaron recorridos en la zona, a partir de esas actividades se facilitó el contacto con otras fuentes y autoridades locales, así como la identificación de las condiciones físico-ambientales y social de la región. Se utilizó material educativo destinado a alentar la reflexión colectiva acerca del diagnóstico. Estas actividades lo realizaron para estimular el interés y la participación de grupos poblacionales.

Diagnóstico: recolección de información. Si se utiliza metodología mixta cuantitativa y cualitativa.

Cuantitativo:

Formatos para recabar información de fuentes secundarias: causas de mortalidad en el registro civil de municipios, datos sociodemográficos recabados del instituto nacional de estadística y geografía y consejo nacional de población, causas de demandas básicas, morbilidad, recursos, (físicos, humanos, económicos e institucionales) recabados de los servicios de salud estatales y nacionales.

Cualitativo:

Registro etnográfico de los hechos y eventos que presentaron durante la estancia del equipo en las diferentes asambleas o en las reuniones que se participó, el equipo proporciona la reflexión sobre el vínculo de los problemas de salud y sociales con el ambiente físico social y económico a fin de profundizar su comprensión, todos los asistentes y el equipo convivieron consumiendo alimentos de la región.

Deducción de resultados:

Fueron presentados los resultados de la asamblea con la población autoridades locales y municipales de la zona rural. A partir de estos se tomaron decisiones colectivas para efectuar iniciativas comunitarias para enfrentar problemas identificados en el diagnóstico de salud.

La comunidad rural participó de manera activa en cada fase del diagnóstico al igual que las autoridades locales, en constante se puso dificultad para la participación en la localidad urbana en todas las fases, la población carecía de pertenencia comunitaria y poseía mejores condiciones de satisfactorios básicos en una comparación con la zona rural, para mejorar su entorno.